

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Leyendo la Prensa Arriba los corazones!

Triste y dolorosa misión la nuestra. Pasar toda una vida luchando por impedir que un régimen viciado y tener hoy que pedir a todos paz, calma, serenidad y ayuda para que ese régimen pueda libre y firmemente desenvolverse frente a las audacias del comunismo, que había de aprovecharse de cualquier debilidad o desorden para sus fines macabros.

Las palabras, bañadas en lágrimas más amargas cuanto más ocultas, en las forzadas de pensamiento, pero justas... porque el deber lo manda. La pluma se resiste a escribirlos; pero ¡has escribido!... porque lo impone la conciencia.

Los hombres quizá no nos comprendan. Pero no importa. Hoy, como siempre, no escribimos rastreando mezquinamente sobre las miserias de la tierra, sino mirando a lo alto. Y no son los juicios de los hombres, sino el supremo juicio de Dios lo que nos interesa.

Estamos obrando como deben obrar los caballeros y los patriotas. Estamos obrando, en fin, como sólo saben obrar los cristianos.

Grande y sublime es y será siempre el martirio. Pero al menos el que entrega su cuerpo; que en su vida material, como holocausto a una idea, tiene, como el gladiador, el inapreciable privilegio de elegir la majestad del gesto en su caída. Otros martirios hay todavía más terribles que esos, porque carecen en apariencia de sublimidad y grandeza. Son aquellos que consisten en el sacrificio de los humanos amores de toda una vida como ofrenda a ideales más impercederos.

Una vida vale mucho, pero al fin y a la postre es cosa de barro que en un momento se acaba para el disfrute de otro mundo mejor. En cambio, tras de cada amor vivido va un pedazo de corazón que hay que arrancar a zarpazos para que aqué se borre.

Lo peor en estos casos no es el morir, sino el tener que seguir viviendo...

No oremos que esta hora de la humanidad sea para discutir formas de gobierno.

Esta hora del mundo está solamente caracterizada por una lucha a muerte entre la autoridad y la anarquía.

Un día están en Portugal, asesinados por la parábola de Balza, las aguijadas cabezas de don Carlos y don Luis. Pero a los pocos años está también asesinado el presidente Sidonio Pazo. Antes se asesinaba a reyes; pero se asesinó también a presidentes de república.

Y es que a la anarquía no se la amana con la debilidad de las democracias republicanas.

Son la monarquía y la república formas de gobernar; y si no visten en macabra máscara el arquetipo de un mandar fugido, presuponen necesariamente la existencia de un gobierno. Todo Gobierno o es poder o deja de ser gobierno. O es el centro, o centro de autoridad; o es ten llamante que caldea pasiones y prende en el reguero de pólvora de la demagogia.

Y ni el revólver que empuñan los regicidas apunta a la cabeza de un rey porque cifra coronas, ni el puñal que

se clava en el pecho de un monarca se hunde en él para ser asesino de realezas. Puñal y revólver buscan la autoridad y contra la autoridad se dirigen, cifra corona o gorro frigio, vista el manto mayestático de los imperios o la humilde toga de las democracias.

Dios no dijo que el mundo lo gobernasen monarcas. Solo quiso que las sociedades tuviesen gobierno. Su forma la entregó ya a las disputas de los hombres. Dios no quiere más que se le dé a Él lo que es suyo y al César lo que es del César.

No nos asustan las repúblicas, porque también en ellas tiene mártires Cristo y todavía no se ha apagado el eco de la voz de García Moreno, que al grito criminal de «¡Muere, tirano de la libertad!», supo contestar con aquel sublime «¡Dios no muere!», que eternamente sacrificará su memoria.

Pero no se crea nadie que nos hacemos ilusión alguna con ellas.

La raza de los García Moreno se ha acabado ya en el mundo y nada tienen, claramente y por desgracia, de tales, los que hoy se han hecho cargo de los destinos de España.

En lo que afecta a nuestras creencias religiosas no vamos a mejorar, sino a empeorar. Estamos pasando de la hora en que podíamos exigir esta misma ayuda, a la hora triste en que nos alborozamos con sólo la promesa de un respeto que Dios quiera que sea, como hasta estemomento, irradamente cumplida.

Por lo que a nosotros afecta, parelo que pasa, con la cabeza muy alta alroglamos el porvenir. No nos reuerde la ociosidad por nada que a la vida pública se refiera, porque hemos cumplido quizá con sobras y hasta a última hora con nuestro deber. Creemos que nadie puede negarnos el derecho al orgullo de este honor.

Estamos ya roncando de tanto dar la voz de alerta y de tanto rondar por los fortines de la ciudadanía. Pero los ciegos y sordos voluntarios de la algaría y ocellada ciudad... ni nos quisieron ver, ni nos quisieron escuchar. Somos nosotros quizá los únicos a quienes no se nos puede aplicar el calificativo de «perros mudos» del Evangelio...

¿Para que eres apañentoso? ¿Para que eres rasgar el ricalco de vestiduras ahora? ¿Para que eres llorar como mujeres lo que no se supo defender como hombre?

Ya está la República en España. No la ha traído una revolución que exigiera cruentos sacrificios en las calles de parte de sus adversarios. El arma combativa no podía ser más sencilla, falta de peligro e inofensiva. ¡Era una simple papeleta electoral! Pero ni ese instrumento han sabido empuñar en sus manos los monárquicos.

Uenos por comodidad, otros por cobardía, han presenciado impasibles como se entregaba la República a los republicanos en bandeja de oro. Y hasta quizá muchos de los que la llevaban vestían de frac, como los camareros de gran hotel, pero con llave de gentil-hombre prendida en los faldaes...

Pues a lo hecho, percho, buenos amigos.

Si la República hubiera venido por

una revuelta demagógica o por una millarada que representase la impotencia brutal de una minoría audaz, no nos faltaría el gesto romántico de enfrentarnos con ella. Pero se han traído a nuestras propias culpas y la voluntad nacional por todos descuidada. Por lo primero carecemos de autoridad, y por lo segundo hemos perdido hasta la dignidad del derecho para intentar siquiera removerla por vías que no sean las estrictamente legales también.

La República es hoy un poder constituido y no son, por desgracia, los tiempos para combatir a los poderes constituidos, sino para reconstituirlos. No estamos en horas de disputas cuando los bárbaros se hallan a las puertas mismas de nuestra Bizancio...

Que hoy el enemigo del mundo es el comunismo. Sea fiera que no se saclan repúblicas al con constituciones democráticas al uso de la Europa occidental. Y es preciso para combatir y para acorrelarla formar el frente único en derredor del Gobierno que representa la autoridad, lo mismo ahora que es republicano como antes cuando era monárquico.

Ya sabemos que a muchos repugnará ver como enseña nacional la bandera tricolor de los castillos republicanos. También a nosotros nos repugna. Pero hoy, queramos o no queramos, es el símbolo nacional. Ella representa el poder público y sólo bajo ella puede, por hoy, defenderse el orden, sin el cual la civilización es imposible.

Lectores, levantad vuestro espíritu. No os dejéis llevar de la infelicidad de los catastróficos que los pesimismo en estas horas gravísimas sólo han de ser aprovechados por los partidarios del extremismo social. Arriba los corazones, porque hay que cargarse de razón para cuando llegue el momento de sentirnos libres para la defensa de nuestras creencias.

Guardad a bandera roja y guinda—la santa e inolvidable guinda y roja bandera símbolo de toda una vida nuestra—en vuestros corazones; pero saludad con respeto y con acatamiento a la nueva bandera nacional y a la autoridad que ella representa.

Pasad que al fin y al cabo no se le ha añadido más que un color. Un color simbólico. El color morado. Color de penitencia, que todos merecemos por nuestras culpas pasadas...

LUIS LUCIA LUCIA

De «Diario de Valencia»

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Hoy estuvieron breves horas en esta, con motivo de la reunión del Comité ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Tago, los señores don José Ruiz del Toro y don Emilio Díaz de Revenga, ingeniero de la Confederación Hidrográfica del Segura, don Manuel Sancho y el Representante de Tolosa don León Añaso.

—De Madrid han venido doña Rosalía Martínez viuda de Aguirre y doña María Martínez viuda de Murcia.

NOTAS VARIAS

Por los marqueses de Ferrera y para su hijo el culto ingeniero don Alvaro Llenç Ponté y Santa Cruz a sido pedida la mano de la bellísima y aristocrática señorita María Luisa de Na-

Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección telefónica y telegráfica HISPAMER

CAPITAL AUTORIZADO. Ptas. 200.000.000

CAPITAL DESEMBOLSADO 100.000.000

RESERVAS 38.490.132

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todos los países del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

via Osorio y Aguirre, hija del capitán de navío don Ramón.

Entre los novios se han cruzado varios hermosos regalos.

La boda se celebrará en el próximo verano.

ENFERMOS

Esta mañana recibió el Santo Viático don Manuel Matiz Moscaña, que sigue gravísimamente enfermo.

—Está mejorada de su enfermedad doña Matilde Palmer viuda de Mardona.

Información

de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el capitán de Infantería de Marina, don Marciano Guillerez, alférez de fragata don Joaquín Galán, teniente de navío don Federico de la Puente, alférez de fragata don Julio García y los oficiales que están haciendo el curso de observadores en el aeródromo de Los Alcázares.

Del Diario Oficial

—Nombra capitán General de este Departamento al vicecomandante don Angel Corvera y Jácome que ocupará el destino de comandante general del Arsenal.

—Dispone que los contralmirantes don Salvador Carvia y don Mateo García de los Reyes, queden en situación de disponibilidad.

—Concede el pase a la situación de superantemario al comisario de la Armada don Ignacio Goico de Porcugal y Bermudez de Castro.

—Nombra ayudante secretario del inspector general de Unap de Intendencia y Intervención al comisario don Faustino Menendez Pidal y de Montes.

—Id. interventor de los Ramos de este Arsenal, al contador de navío don Guillermo Avancol.

—Id. ayudante personal del intendente don Pedro Molero, al contador de navío don Joaquín de Castro.

—Concede prórroga de un año en su destino de habilitado del cañonero «Canaleja» al contador de fragata don Bernabé Fernández Platado.

—Publica disposición sustituyendo los emblemas en la Armada.

—Id. id. reformando el Reglamento de honores y saludes.

Espéctáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Compañía cómica dramática de María Gáñez. Esta noche a las 10 «Los mártires de la libertad o la tragedia de Jaca», estreno.

Cine Sport.—Hoy «Fuego a bordo» por Estelle Taylor (8 partes). Mañana «La ciudad del placer».

De Ejército

Gobierno Militar

Cumplimentó el General señor Zúñiga al Teniente de Infantería don Julio Gutiérrez.

Diario Oficial

Destina a situación de disponible forzoso en esta plaza al Comandante de Infantería don José Calderón Gil

Compromencia

El Sargento licenciado Antonio Martínez López, que prestó sus servicios en el Regimiento de Radio-telegrafía y Automóvil y que residió en la calle del Carmen, n.º 54, debe comparecer en la Sección 4.ª de este Ayuntamiento, con objeto de recoger el pase a reserva.

Fiesta del 1.º de Mayo

TELEGRAMOS

Se ha dispuesto por la Dirección General del ramo, que el día 1.º de mayo, a partir de las 12 hasta las 24 no se admita más servicio que el OFICIAL URGENTE (a triple tasa) y el de prensa.

En consecuencia y para que puedan holgar el mayor número de funcionarios a esas horas serán cerradas las ventanillas de la planta baja, que se trasladarán al piso primero.

SUCESOS

Doméstica donada

En la Comisaría ha sido denunciada Josefa Méndez Martínez que había arrojado en casa de don Lorenzo Madrid García, calle del Carmen, como presenta ahora de varios hurtos que dicho señor ha notado en su domicilio, entre otros objetos 8 cabierres de cama, 3 docenas de sábanas y un seto de plata con cadena chapada en oro. Detenida la sirvienta, ha sido ser autora de estos hurtos.

Vendedor de tortas robado Cuando se hallaba en la calle de Medieras, el ciego vendedor ambulante Tomás Corzoleta, se le se acercó un individuo que le pidió dos billetes, al mismo tiempo que hacía sonar unos duros. Una vez en su poder se dio a la huida. El pobre ciego ha denunciado el hecho a la policía.

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerte **MAYOR 18**

Rosarios Primera Comunión Muñoz y Belmonte, Campos 10